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初，邮政系统成立速递物流公司、进行业务剥离的工作就开

始操作了，按照规划，该公司将独立核算。 看起来，速递物

流公司将迎来重要转折，但业内人士却指出，实质性的改变

未必很快到来。 一边是民营快递“倒打一耙”，要求平等的

市场地位；一边是市场萎缩无计可施，内部问题一堆邮政速

递物流公司真是有苦难言。 成本高昂 “根据邮政系统内部的

数据显示，快递业务的利润并不高。”河北省一位在邮政系

统工作多年的负责人介绍了EMS的运营情况。 首先，目前邮

政速递的散户业务非常少，多被民营公司抢走。而对银行、

保险公司等这些固定的大客户，邮政快递一般都有6折到7折

的优惠。“优惠之后，比民营公司的价格也就高不了多少了

。” 其次，成本更高。该负责人分析指出，民营公司揽件员

都是自行车、摩托车，而邮政快递的揽件员很多是配专车的

。同时，为了保证邮件安全，邮政快递都是专车专送，而民

营快递公司很多是让长途客车带件，费用相差较大。在人力

方面，很多民企快递员就是计件工资，没有保险，而邮政比

较正规，不但上保险，同时业务员还有每月至少4天的公休。

负担沉重 2006年底，中国邮政政企分开，但在集团公司内部

问题却依然严重。 在中国邮政集团公司下面有三个成规模的



子公司，分别是邮政储蓄银行、速递物流公司和邮政公司。

原则上，3家公司分别独立核算，但事实上，3家公司的财务

从来没有算清楚过。 上述邮政系统负责人说，在基层，邮政

储蓄银行用的办公地址多数还是邮政公司的，并且有相当一

部分业务也是通过签署代理协议，委托邮政公司来做。此外

，邮政综合网的维护建设都是邮政公司负担，邮政储蓄银行

也在用，很难分清。 “就目前而言，储蓄业务方面的收入仍

然是邮政公司最主要的收入。” 因为速递物流公司目前尚在

运作之中，没有实现财务的独立核算，因此其收入同样也是

要补贴到邮政公司中，“速递物流业务的利润也因此更难显

现。” “快递的网点建设也是一大问题。”上述负责人指出

，此前，EMS并没有自建网络，而是依托邮局网络的基础上
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